



JUDENTUD

DE HOY

Semanario independiente

Edición para Yecla

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Yecla y Alicante, 25 cts. mes
Fuera UNA peseta trimestre

Alicante 12 de Agosto de 1917

La correspondencia al Director:
J. GIMENEZ ROSES.
San Francisco, letra R.—YECLA

Núm. 95

Al Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva y Peñafiel

No es difícil averiguar las causas por las cuales algunos (por fortuna muy pocos) se oponen a la iluminación de aguas si se estudia el carácter de los que tal hacen.

En primer lugar todos aquellos que tienen propiedad de agua tanto extraída por medio de motor, que son los más tenaces, como los que la tienen en manantiales que discurren por su pie: Estos señores creen que si se alumbran muchas aguas bajará el precio de ventas de ellas y por lo tanto sus rentas. V. E. sabe muy bien por que su clara inteligencia se lo dice, y además, es de Murcia, que tiene extensa huerta, que a mayor cantidad de agua alumbrada habiendo el número de hectáreas que existen en Yecla aumentará la población por la gran inmigración que trae consigo como por que deja de haber emigración y aumentando el número de habitantes por kilómetro cuadrado aumentará también la competencia y por lo tanto no baja el precio de la venta del agua, al contrario, subirá.

Esta refutación de lo que afirman la hemos hecho más de una vez.

En segundo lugar se oponen los que son propietarios de huerta por creer que aumentando los terrenos de regadío disminuiría el precio de arriendo; también queda esto refutado por los mismos argumentos anteriores.

En tercer lugar hay quien política y socialmente se siente impulsado por un odio tenaz al gerente de la Hidráulica San Pascual.

Con este no transigen, los enloquece y comete toda clase de faltas con tal que se hunda a este hombre. Estas ideas las cubren con la máscara de un exaltado yeclanismo su virtud del cual no pueden permitir que se hagan trabajos que puedan perjudicar al manantial llamado fuente Principal. Por más que se han tomado las temperaturas de las aguas y se ha visto que hay una diferencia de 8 a 10 grados lo que indica que las de la Fuente discurren a una profundidad de 240 a 300 metros mayor que las del minado; por más que se ha hecho el análisis químico y se ha comprobado la inmensa diferencia entre unas y otras por que han venido señores ingenieros y han demostrado la formación geológica del terreno, el distinto origen de ellas y por más que se han hecho pruebas con motores, todo ha sido inútil y estos señores dicen que todos los técnicos que han venido se han vendido a la Hidráulica, esta sola afirmación bastará a V. E. para formar idea de la ligereza de los que así se expresan.

Y por último, se ha hecho creer a D. Luis Ibáñez Pisana que si el señor García concluye el minado y alumbrará gran cantidad de aguas, aumentará su prestigio en el pueblo, cosa que a él no le conviene y por lo tanto hay que oponerse de tal manera que le sea imposible la vida en esta.

Esto es lo que ocurre en esta ciudad y hay que evitar que estos señores continúen oponiéndose a los alumbramientos de agua de los que espera Yecla su redención.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Representante en Yecla Joaquín Verdú

En Yecla no hay minas de hierro, ni de plomo, ni de ninguna mineral; en Yecla no hay más que mucho campo y por lo que hoy se vé mucha agua, si esta no se saca sea por cualquier medio, esta ciudad está perdida.

El señor Gobernador anterior al actual oyendo a la Hidráulica del Segura ordenó la continuación de los trabajos en vista de la razón que le existía. El oficio dado al señor Alcalde de Yecla en propia mano ya sabe V. E. que en vez de entregarlo al Gerente de la Hidráulica a quien iba dirigido fué llevado a Madrid y no se ha entregado todavía.

Cuando el Sr. Larxón quiso hacer el aforo de las aguas notó que se había interrumpido la corriente tratando que el gasto fuese menor. V. E. verá quienes fueron los autores cuando sepa que a la Hidráulica le convenía que hubiese mucha agua para que se viese que sus trabajos no perjudicaban y a los que se dicen sus amigos les convenía que hubiese poca. Si la trampa se hizo para que hubiese menos agua. ¿Quiénes fueron los autores?

Nosotros estamos seguros que V. E. ignora todo lo que a los que se dicen sus amigos les conviene que ignore y le rogamos ponga una poca atención en esta ciudad que no tiene más desgracia que la política esté en manos de señores que en vez de pretender el engrandecimiento de ella procuran su ruina. No exageramos nada cuando esto afirmamos y les desafiamos a que exceptuando la traída de los frailes al santuario de Yecla que digan cual ha sido la mejora hecha en los años que tienen en el poder.

Si V. E. quiere dar una vuelta por ésta verá la razón de cuanto hemos manifestado.

RAPIDA

Fatalidad e idiosincrasia

La fatalidad, esa cruel e implacable hada del destino, puso su descarnada mano gris en la vida de una familia hiriénndola con arteria felina en lo más sensible y fundamental, destrozando en un instante con brutalidad terrible un hogar y una existencia.

¡Bien completa fué su obra!

En la oscura mañana de su talar de hierro, tejióse la angustiosa tragedia que, la ciega con todo su poder, no pudo deshacer.

La desaprehensión de un vecindario; el cruzamiento de brazos de un alcalde olvidado del deber que el signo de autoridad que ostenta entraña para con el pueblo que gobierna; unos ajentes municipales faltos de autoridad moral, y de medios materiales que emanan de un poder superior para hacer cumplir lo preceptado por la Ley; los dientes fieros de un cáa hidrófobo y en libertad desgarrando con insana locura, los miembros de un hombre joven la baba inmundada inyectada en la sangre roja y caliente las negruras de la Muerte; la Ciencia impotente, y el fatalismo cruel tramaron inconscientemente la tragedia brutal que comenzara ha cincuenta días, y vióse coronada el día 3 del corriente.

Ella ha puesto en todas las condiciones un sentimiento de horror, y los puños se han alzado amenazadores... ¿contra quién? ¿contra qué?

¡Contra todo y contra nada!

Contra esa fatalidad impalpable que desde un lugar desconocido para los ojos humanos empuja nuestros pasos por el sendero de la vida con fuerza sobrehumana. Contra eso que no es nada, pero que sin embargo, parece como si arteramente nos espicara para, en el menor descuido, clavar su garra en la presa escogida, y, con satánica fruición, precipitar

Díaz, Vidaurreta y Compañía

Maquinaria Agrícola

MADRID

Agente para esta región: JOSÉ CREMADES SOLER

: - : YECLA : - :